

# Naturaliste Canadien

Vol. 1.

Québec, AOUT, 1869.

No 9.

Rédacteur: M. l'Abbé PROVANCHER, Curé de Portneuf.

## COUP D'ŒIL SUR L'HISTOIRE NATURELLE.

(Continué de la page 175).

### 4. Carnassiers Digitigrades.

Ces carnassiers se distinguent des précédents en ce qu'en marchant, ils ne s'appuient pas sur la plante entière des pieds, mais reposent presque autant sur les doigts que sur la plante. Ils se divisent en cinq familles, presque toutes nombreuses en espèces, et la plupart très intéressantes. Ces familles sont celles des Martes, des Chiens, des Civettes, des Hyènes et des Chats. Les familles des Civettes et des Hyènes n'ont pas de représentants dans notre faune.

#### Les Martes.

Les martes n'ont qu'une seule dent tuberculeuse en arrière de la dent carnassière de la mâchoire supérieure. Elles n'ont point de cœcum et ne s'engourdisent point l'hiver. Leur corps allongé, porté sur des pieds très courts, leur permet de passer dans de très petits trous. Cette famille dans notre faune se partage en quatre genres.

Genre MARTE, *Martes*, Lin. Un petit tubercule à la carnassière d'en bas, un muscau allongé et des ongles acérés, distinguent ce genre.

1°. La Marte commune, *Mustela Martes*, Lin, *M. Americana*, Baird. *Pine Martin*, *Sable*.—Longueur du corps, 18 pouces; de la queue, 10 pouces. Poils bruns-fauves à la racine, bruns près du sommet avec l'extrémité noire. Queue grosse, presque noire. La gorge et la poitrine portent souvent des taches blanches. En été tout le pelage devient d'un orange pâle. Se trouve aussi en Europe.